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Requeremos à Mesa Diretora, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades 

regimentais, que seja realizada a CRIAÇÃO de uma COMISSÃO ESPECIAL SOBRE A 

RETOMADA DO CARNAVAL, SÃO JOÃO E DEMAIS GRANDES EVENTOS DO 

RECIFE. Conforme o Art. 125 do Regimento Interno, a referida Comissão tem a 

FINALIDADE de acompanhar, fiscalizar e avaliar a viabilidade sanitária e econômica 

para realização das festividades de Carnaval, São João de 2022 bem como demais 

eventos de grande porte de acordo com as orientações técnicas e científicas 

disponíveis. 

A Comissão SERÁ FORMADA por no mínimo 5 (CINCO) e no máximo 7 (SETE) 

VEREADORES/AS e terá PRAZO REGIMENTAL de 180 dias, podendo ser prorrogada 

por igual período.  

 

JUSTIFICATIVA 

 O cancelamento do Carnaval e do São João de 2021 devido à crise sanitária 

da COVID-19 gerou diversos impactos econômicos e sociais na cadeia produtiva e 

no setor artístico-cultural do Recife. A medida assertiva tomada pelo Executivo 

Municipal buscou preservar a vida diante do elevado número de casos do novo 

coronavírus na época, evitando assim mais mortes pela doença.  

Segundo dados da Prefeitura do Recife1, apenas no Carnaval de 2020 mais de 

2 milhões de pessoas participaram da festa nos polos oficiais, recorde de público. 

 
1 RECIFE. Maior Carnaval da história: Recife bate recorde de público com 2 milhões de foliões. 

Prefeitura do Recife, 2020. Disponível em: 
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Foram mais de 3,2 mil apresentações culturais espalhadas nos 46 polos da Cidade.  

O gasto médio do turista no período foi de R$ 265,60 por dia. Nos hotéis, a ocupação 

foi de 98%, segundo a Associação Brasileira da Indústria de Hotéis em Pernambuco 

(ABIH-PE). Números do Setor de Estudos e Pesquisas da Empetur (Empresa de 

Turismo de Pernambuco) revelam que a receita turística no período do Carnaval 

alcançou a marca de R$ 2,3 bilhões de reais2.  Milhares de empregos diretos e 

indiretos foram gerados aquecendo a economia da Capital Pernambucana. 

 Todos esses números revelam a importância do Carnaval e do setor de 

eventos para a cadeia produtiva local. Para minimizar o impacto do cancelamento 

da festa, a Prefeitura lançou o AME Carnaval e, em seguida, o AME São João. Ambas 

iniciativas buscaram socorrer financeiramente as agremiações e artistas fazedores 

da nossa cultura, além de preservar o patrimônio artístico da nossa Cidade. 

 Diante do avanço da vacinação no Recife, surgiram diversas especulações 

sobre a realização ou não do Carnaval em 2022. O Prefeito João Campos já iniciou as 

articulações para criação de um Comitê Executivo3 formado pelas cidades do Recife, 

Rio de Janeiro, Salvador, São Paulo e Belo Horizonte para discutir ações conjuntas 

para avaliar as condições sanitárias que possam embasar a liberação das 

festividades pelas autoridades. 

 Nesse sentido, esta Casa Legislativa não pode se furtar a este importante 

debate. Sendo assim, o objetivo desta Comissão é acompanhar, fiscalizar e avaliar a 

 
http://www2.recife.pe.gov.br/noticias/26/02/2020/maior-carnaval-da-historia-recife-bate-
recorde-de-publico-com-2-milhoes-de.  Acesso em novembro de 2021. 
 
2 QUAL o impacto da ausência do Carnaval na economia de Pernambuco? Revista Algo Mais. 

Disponível em: https://revista.algomais.com/economia/qual-o-impacto-da-ausencia-do-carnaval-
na-economia-de-pernambuco. Acesso em novembro de 2021. 
 
3 RECIFE. João Campos propõe comitê executivo entre as gigantes do Carnaval. Prefeitura do Recife, 

2020. Disponível em: http://www2.recife.pe.gov.br/noticias/19/11/2021/joao-campos-propoe-
comite-executivo-entre-gigantes-do-carnaval. Acesso em novembro de 2021. 
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viabilidade sanitária e econômica para realização das festividades de Carnaval, São 

João de 2022 bem como demais eventos de grande porte de acordo com as 

orientações técnicas e científicas disponíveis, independente de convicções 

ideológicas.  

Diante da urgência da matéria e do compromisso que temos em atender às 

reivindicações do povo, peço o apoio dos meus nobres colegas desta Casa 

Legislativa, no sentido de acolher e aprovar a proposição que ora submeto à Câmara 

Municipal do Recife. 

Sala das Sessões da Câmara Municipal do Recife, 22 de novembro de 2021. 

 
 
 
 

MARCO AURÉLIO FILHO 
Vereador do Recife
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